

持

昭和中学校一年向井心実

口いただきます

心

元の日は学校から帰ってきましたのはもう七時過ぎでした。

すじくお腹が空いてて、テレビにつくなり食べ始めました。お母さんに

「いただきます、言ったのです？」

と言われて早口で

と言ったけど、気持ちなどこもっている訳な

く食べ続けました。

後から「いただきます」とはどういう意味

があるのか調べてみました。食事の挨拶とし

て使われる言葉で、敬意を表す動作から生まれたと分かりました。

語源は神様にお供えしたもの食べる時に

頂へいただキ、頭の上にかかげたことから

「食べる」の謙譲語として使われるよ

うになつたとえです。

私は幸せです。毎日美味しい食事が食べら

れます。それを当たり前と思わずにお米を作ること、運ぶ人、料理を作ってくれる人など食事に携わってくれる多くの人に感謝したいと思いました。

私の健康はお米や野菜、魚肉などの全ての食べ物の命を「ただごとに」への感謝する気持ちをわすれてはいけないと思いました。「ごちもうさま」との意味を知りたくなり、「いろいろ調べてみると、私は今まで「いただきます。」「ごちもうさま」とお母さんに言つ

「こへたと気付きました。もちろんいつも食事を作ってくれるの」当たり前の事ですが、いたたきの合言葉ではないのですが、いつも命を守るために、手を尽くしてくえました。」「ごちもうさま」とは多くの生きられたことへのありがたい気持ちを表わした二とばかりかと思いました。

テレグルにつくなり食べ始めた自分が恥ずかしくなりました。そして食事を残すことが

ある自分も反省しました。今、食べ物はあちこちにあふれていて、平気で食べ物を捨てた

り食林が料理を無駄に捨てたりするなど多く

いと思ひます。だからこそ、人の食材や料理

が生き上がるまじには多くの人の苦労と努力

が宿つてゐることを知ることが必要だと思ひました。

私が食事を成すとお母さんは「もうたいたない」と言ひます。

でも、食事の時にご飯を成すことはご飯の

本來持つ価値を無意味なものにしていいといふ意味だとうございます。

私ははつとしました。お米を作つて下さる

方々の努力や労力を無意味にしていいといふ

と思ひました。

それからは、食べられそうにない時は初めから少し減らしてから、残さないように

していきます。その方が私も気持ちが良いらしい

ごちらさまの時に心が痛けません。

小学校四年生の弟に七二の話をして二人

で手を合わせ、「いただきます」「ごちそうさまでした」と感謝をして言うようになります。

た。

それだけびっくりつもより食事が美味しい感

じます。ただの習慣として使うだけではなく命をあります。

命をありがとうの気持ちを込めて口にい

ますのは素敵ないことだと思います。例えば一

本の大根をお母さんは余すことなく使いま

す。皮むし芋を砂糖でキンピラに、真ん中の

やわらかい所はおでんに葉はジヤコと一緒に

なりかけになります。

大根にも命があることを再確認しました。

「大切に食べる」これが「ごちそうさま」に

かかるついるんだと思いまして。

私の食感関する人全てに今日心血を入れて

手を合わせます。

「ただきます」

「ごちそうました」